
 
臨機応変な修学旅行           三学年主任  

 今年の修学旅行は、夏季休業明けすぐということで、１学期中に班行動のコースを決め、しおりを完成

させ、準備万端の状況でした。しかし、台風 10号（サンサン）の影響を受け、当初予定されていた２泊

３日から１泊２日に急遽短縮して実施する運びとなりました。出発予定前日の８月 31日（土）に職員室

で新幹線の計画運休を JR東海ホームページで確認し、９月１日（日）出発できないことが確定しました。

その時点では、9月 2日（月）に新幹線が動くかどうかも分かりませんでしたが、新幹線が動いてくれる

ことを願いながら、そこから１泊２日修学旅行に向けての再準備が始まりました。９月１日（日）の午前

中には、第 3学年の願いが通じ、９月２日（月）は新幹線を運行できるとの連絡がありました。大急ぎで

新幹線の座席表を変更し、しおりの行程表を作り直すなど、教員としても初めての経験となりました。そ

れでも、生徒たちは限られた時間の中でしっかりと学び、楽しむ姿勢を見せてくれました。また、今回の

修学旅行のスローガンは、修学旅行実行委員会が決めた「挑戦・協働・成長～いざゆかん 足並み揃えて 

京都・奈良～」でしたが、その言葉通りの体験をする旅となりました。 

まず、ひばりヶ丘駅のチェックは５時 40分スタートと朝が早くなりました。行きの新幹線は、急遽定

期列車の指定席を取り直したため、一般のお客さんと一緒の乗車でした。生徒たちは公共の場でのマナ

ーを守り、勉強や読書に取り組み、落ち着いた様子で行動していたのが印象的でした。 

京都駅に到着すると快晴で、とても蒸し暑い天候でした。京都駅からバスに乗車し、まずは奈良に向か

いました。奈良では東大寺を訪れ、大仏の圧倒的な存在感に驚き、歴史の重みを感じる姿が見られまし

た。その後、奈良公園で班行動を実施し、鹿と戯れる時間があり、生徒たちは楽しそうに鹿せんべいをあ

げていました。普段は多くの修学旅行生や観光客で混雑する奈良公園も、この日は珍しく空いていて、ゆ

っくりと散策することができ、鹿との触れ合いを存分に楽しむことができました。その後、バスに乗車し

再び京都へ向かいました。京都では清水寺を訪れ、清水の舞台からの絶景に感動する場面も多く見られ

ました。清水の舞台から再び班行動を開始し、清水坂では多くのお土産物屋を見ながら、生徒たちはそれ

ぞれがお土産選びを楽しんでいました。歴史ある街並みを見ながら、京都の文化により深く触れたよう

に感じます。宿泊先の聖護院光淳では、荷物を受け取り、部屋に着いたらすぐに入浴時間となります。ま

た、夕暮れの庭園を眺める足湯では、足湯に浸かりながら旅の疲れを癒して

いました。夕食はたくさんの豪華な食事を楽しんでし

ました。宿舎内では、リラックスした雰囲気の中で、

生徒たちは今日の出来事を語り合ったり、和やかに過

ごしたりする時間が印象的でした。また、宿舎での体験

学習として、お隣にある聖護院にて座禅体験を行いまし

た。お坊さんからのお話の中には、日常生活や学びの場

での姿勢の大切さが説かれ、生徒たちは興味深く耳を傾

けていました。この静かで深い体験は、心の中に静寂をも

たらす貴重な時間となりました。 
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２日目は、もともと３日目に予定していたタクシーを使っての班行動が行われました。各班がそれぞ

れ選んだ目的地で新たな発見や学びを得ました。半日という短い時間ではありましたが、タクシーの運

転手さんとのコミュニケーションを楽しみながら、班で協力して効率的に動く姿は非常に頼もしく、生

徒たちの自主性や協調性がこの旅を通して成長していることを実感しました。スローガンで掲げた「挑

戦・協働・成長」を生徒たちが実際に体感し、それを通して成長する姿を見守ることができたのは、教員

としても喜びでした。 

今回の修学旅行は、台風 10号という予期せぬハプニングで多くの変更がありましたが、生徒たちはそ

の困難に直面しながらも冷静にそして臨機応変に対応し、充実した学びの時間を過ごしました。この旅

行を通じて、生徒たちは柔軟に物事に対処する力や、仲間との絆の大切さを深く学んだように思います。

彼らがこの経験を糧に、今後の学校生活や人生の中でさらに成長していくことを期待しています。 

 

◇夏の部活動◇◆◇◆◇ 

○硬式テニス部……女子は８月 23日、24日に中体連９ブロック大会シングルス、ダブルスに出場。

ダブルスは３－４、シングルスは２－４でそれぞれ惜敗。男子は都中学校新人テニス選手権大会個

人戦予選に出場、８月 24 日は中体連９ブロック大会にも出場しましたが１回戦で敗退してしまい

ました。女子顧問から／惜しい内容でしたが確実に次へのモチベーションが上がっています。次こ

そ勝つと部員たちはやる気になっています。男子顧問から／初めての試合出場となった生徒もいま

した。敗戦の悔しさを日々の練習に活かしてもらいたいと思います。 

○サッカー部……夏休み中に市内大会に参加。対田無一中０－５、対明保中２－２、対田無三中０

－２、対保谷中０－０、対田無四中０－０、対武蔵野大学３－０、対ひばり中０－１、対青嵐中３

－０でした。顧問から／新人戦を頑張りましょう。 

○バスケットボール部……９月８日シード権大会に参加。男子は２敗、女子は１勝１敗となり、次

週からのトーナメント戦の組み合わせが決まり、シード権を争うことになります。顧問から／夏休

みの練習を乗り越え、成長した姿を一生懸命に試合で発揮してください。 

○野球部……保谷中と明保中の連合チームで 11 ブロック秋季大会に参加。１回戦は明治学院と対

戦し５－４で惜敗。顧問から／次の大会に向けて日々のトレーニングに励んでいきます。 

○手芸部……フェルト作品作りに取り組んでいます。校内作品展に向けた合同制作もすすんでいま

す。顧問から／新しい部長、副部長に代替わりして心機一転頑張っています。有名なお菓子のパッ

ケージをフェルトでどこまで再現できるか、こだわりながら作業しています。 

○吹奏楽部……８月５日に東京都吹奏楽コンクールに出場。銀賞受賞。現在は 10月 10日の合唱コ

ンクールの演奏に向けて練習しています。顧問から／夏のコンクールお疲れ様でした。30人でひと

つになれた結果でした。次は１，２年生だけで合唱コンクールでの演奏です。友達や先生、保護者

の方を盛り上げられるよう頑張りましょう。 

○女子バレーボール部……第 11ブロック中学校バレーボール新人大会を９月 29日に参加予定。ボ

ールがつながるように頑張っています。顧問から／１セットでも多く勝つことができるように頑張

っています。 

○美術部……８月 23 日に国立近代美術館に鑑賞に行きました。美術館では普段見ることのできな

い本物の作品にふれる事ができました。顧問から／初めて美術館に行った生徒も多く、集中して見

学できました。美術館の独特な雰囲気の中や巨大で美しい作品を体験して満足していました。 

○バドミントン部……市バドミントン協会主催中学生シングルス学年別大会に男女とも出場。２年

生男子が準優勝。顧問から／今度はブロック新人大会、そして市バドミントン協会主催中学生ダブ

ルス学年別大会に向けてレベルアップしよう。 

 


